



PR N°07

dimanche 16 février 2020

Sixième dimanche de l'année ordinaire A :

ACCOMPLIR LA LOI... NON LA SUPPRIMER !

« Je ne suis pas venu abolir mais accomplir » Matthieu (5, 17-37); Autres lectures : Ben Sirac le Sage (15, 15-20); Psaume 118; I Corinthiens (2, 6-20).

Quelqu'un disait : « La Messe du dimanche, c'est la réunion du chantier du Royaume » : le lieu où on fait le point sur l'avancement de la construction.



Et réellement, le Royaume avance, lentement mais sûrement : c'est le cœur de notre foi. Bien sûr, cela ne se juge pas sur quelques dizaines d'années : il faut regarder sur la longue durée ; Dieu a choisi un peuple comme tous les autres : il s'est peu à peu révélé à lui et après coup, on est bien obligé de reconnaître qu'un énorme chemin a été parcouru. Dans la découverte de Dieu, d'abord, mais aussi dans la relation aux autres hommes ; les idéaux de justice, de liberté, de fraternité remplacent peu à peu la loi du plus fort et l'instinct de vengeance.

Ce lent travail de conversion du cœur de l'homme a été l'œuvre de la Loi donnée par Dieu à Moïse : les premiers commandements étaient de simples balises qui disaient le minimum vital en quelque sorte, pour que la vie en société soit simplement possible : ne pas tuer, ne pas voler, ne pas tromper... Et puis, au long des siècles on avait affiné la Loi, on l'avait précisée, au fur et à mesure que les exigences morales progressaient.

Jésus s'inscrit dans cette progression : il ne supprime pas les acquis précédents, il les affine encore : « On vous a dit... moi je vous dis... » Pas question de gommer les étapes précédentes, il s'agit d'en franchir une autre : « Je ne suis pas venu abolir, mais accomplir ». Première étape, tu ne tueras pas, deuxième étape, tu t'interdiras même la colère et tu iras jusqu'au pardon. Dans un autre domaine, première étape, tu ne commettras pas l'adultère en acte, deuxième étape, tu t'interdiras même d'y penser, et tu éduqueras ton

regard à la pureté. Enfin, en matière de promesses, première étape, pas de faux serments, deuxième étape, pas de serments du tout, que toute parole de ta bouche soit vraie.



Aller plus loin, toujours plus loin dans l'amour, voilà la vraie sagesse ! Mais l'humanité a bien du mal à prendre ce chemin-là ! Pire encore, elle refuse bien souvent les valeurs de l'évangile et se croit sage en bâtissant sa vie sur de tout autres valeurs. Paul fustige souvent cette prétendue sagesse qui fait le malheur des hommes : « La sagesse de ceux qui dominent le monde et qui déjà se détruisent », lisons-nous dans la deuxième lecture.

Dans chacun de ces domaines, Jésus nous invite à franchir une étape pour que le Royaume vienne. Curieusement, mais c'est bien conforme à toute la tradition biblique, ces commandements renouvelés de Jésus visent tous les relations avec les autres. Si on y réfléchit, ce n'est pas étonnant : si le dessein bienveillant de Dieu, comme dit saint Paul, c'est de nous réunir tous en Jésus-Christ, tout effort que nous tentons vers l'unité fraternelle contribue à l'accomplissement du projet de Dieu, c'est-à-dire à la venue de son Règne. Il ne suffit pas de dire « Que ton Règne vienne », Jésus vient de nous dire comment, petitement, mais sûrement, on peut y contribuer.

M-N. Thabut

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

- A LA BASSÉE : Dimanche 16 février 2020, à 9h30., **ADAL**.

- AU CENTRE : Dimanche 16 février 2020, à 11h00, **MESSE fondée** en union avec la famille DEFOSSEZ-DEPOSSON.

(Chaque troisième jeudi du mois, donc le 20 février 2020, a lieu la célébration de la messe des malades et personnes âgées au home des Oiseaux à 15h30).

CALENDRIER

18 février : Conseil pastoral de l'Unité, à 19h00, à Jumet-Gohyssart.

26 février, à 17h30, Cérémonie du Mercredi des Cendres à Lodelinsart Ouest et à Roux.

14 mars, à 13h00, Formation de sacristains au Centre Paroissial.

NOUVELLES DE NOTRE PAROISSE

- **BRICOLAGE AVEC DU VERNIS À ONGLES** : C'est le sujet présenté par Arlette à notre réunion de **Vie féminine Roux Bassée** ce lundi 17 février 2020, au Foyer, comme d'habitude de 13h30 à 15h30. Bienvenue à toutes.
- **CONSEIL PASTORAL DE NOTRE UNITE** : Ce sera sa troisième réunion qui se tiendra à la salle paroissiale près du Café COMME CHEZ NOUS à Jumet-Gohyssart, ce mardi 18 février à 19h00. Rappelons qu'il s'agit de réunir, de coordonner, d'informer tout ce qui vit dans notre unité. Ce conseil a pour mission de réunir la trentaine de personnes qui représentent officiellement les différentes catégories des chrétiens de l'Unité : les clochers, les mouvements ...
- **PASSEURS DE LA VIE INTÉRIEURE** : seconde rencontre le mardi 7 mars à 9h00 à la maison de quartier La Rochelle.
- **CONFÉRENCES DE CARÊME** : Le jeudi 5 mars : voir page 4.

BONNE LECTURE

CHERCHER ET TROUVER DIEU *Dans son livre CHRÉTIEN ET MODERNE, PHILIPPE D'IRIBARNE, sociologue, écrit ceci :*

« Le risque de chercher et trouver Dieu en toutes choses est donc la volonté de trop expliciter, de dire avec certitude humaine et arrogance : « Dieu est ici. » Nous trouverons seulement un dieu à notre mesure. L'attitude correcte est celle de Saint Augustin : chercher Dieu pour le trouver et le trouver pour le chercher toujours. Souvent on le cherche à tâtons, comme on peut le lire dans de nombreux passages bibliques. C'est l'expérience des Pères de la foi qui sont nos modèles. Il faut relire le chapitre 11 de la *Lettre aux Hébreux*. Abraham part sans savoir où il va, guidé par la foi. Tous nos ancêtres dans la foi sont morts en ayant aperçu les bonnes promesses mais de loin... Notre vie ne nous est pas donnée comme un livret d'opéra où tout est écrit; elle consiste à marcher, cheminer, agir, chercher, voir... On doit entrer dans l'aventure de la recherche, de la rencontre, et se laisser chercher et rencontrer par Dieu. »

Le Cefoc, Centre de Formation Cardijn, organise à Dampremy un groupe de formation qui part de ce que chacun vit dans ses lieux de vie, qui croise les savoirs des participants, qui confronte les opinions et vise à se libérer des idées toutes faites.

La formation est accessible à tous. Il ne faut pas être "spécialiste" pour y participer.



Invitation

3 réunions d'information dans les locaux
du Pôle Jeunesse, 26, rue Julien Lahaut (près du n° 96)
à 6020 Dampremy

**Les mardis 28 avril et 26 mai
ainsi que le mercredi 24 juin 2020
de 19 h 00 à 21 h 00**

Personnes de contact :

José Vermandere : 0495 / 28 16 84
verj007@gmail.com

Annick Page : 0473 / 29 23 19
annick.page@cefoc.be

Les séances d'info permettent de découvrir la méthode sans engagement. N'hésitez pas à prendre contact pour plus de renseignements.

Avec le soutien de la Fédération Wallonie-Bruxelles



Éditrice responsable : Véronique Herman - rue Saint-Nicolas, 84 - 5000 Namur